
REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO 

DEL COLEGIO DE ARQUEÓLOGOS DE CHILE A.G. 

 

 
En Santiago, 7 de Abril del 2011, siendo las 19:00 hrs., en Condell 343 (Universidad 
Academia de Humanismo Cristiano), tuvo lugar la reunión Ordinaria de Directorio del 

“Colegio de Arqueólogos de Chile A.G.”, a la que asistieron los miembros del 
Directorio: el presidente, don CARLOS ALFONSO CARRASCO GONZÁLEZ (CC); 

la Vicepresidenta, doña MYRIAM PAOLA GONZÁLEZ CARVAJAL (PGC); la 
Secretaria, doña CATALINA SOTO RODRÍGUEZ (CS); el Tesorero, don JAVIER 
ALEJANDRO TAMBLAY SEPÚLVEDA (JT); y los Directores, don JOSÉ PATRICIO 

GALARCE CORNEJOS (PG), doña ANDREA SEELENFREUND HIRSH (AS) y 
doña VERÓNICA BAEZA DE LA FUENTE (VB).  

 
La Secretaria hace presente que con los asistentes existe quórum para sesionar y adoptar 
acuerdos. 

 
Tabla: 

- Organización Jornada de Discusión 
- Exposición de Ximena Cifuentes, asesoría en comunicaciones 
- Relaciones con DA-MOP 

- Elección de Comisión revisora de cuentas y Tribunal de Honor 
- Reglamento Interno y comisión de ética 

- Carta de crítica a proyecto Qaphac ñan 
- Patrocinio Encuentro de Arquitectura y Antropología en Iquique 

 

 
 

I. Organización Jornada de Discusión 
Se realiza el programa de la actividad. PGC confirma presencia de Nuriluz Hermosilla, 
AS se compromete a contactar a Lino Contreras para que exponga. CS expone una 

mirada general y CC sobre acreditación Licenciado/Titulado. 
VB, quién realiza gestiones, confirma Museo Benjamín Vicuña Mackena. 

 
 

II. Exposición de Ximena Cifuentes, asesoría en comunicaciones 

Empresa de Comunicación e Imagen que ofrece distintos paquetes a empresas. Se 
discute y resuelve sobre los objetivos a cumplir en este ámbito. 

1.- CC  considera necesario apuntar a comunicar temas relacionados con temas de 
manejo público, posicionar la opinión del Colegio. 
2.- PGC considera importante mejorar la comunicación con los colegiados. 

 
RESOLUCIÓN: Se decide contratar el servicio a modo de prueba hasta diciembre, 

consistente en el paquete básico de prensa y seguimiento ($50.000 pesos chilenos) en el 
cuál el directorio debe suministrar recursos y la empresa devuelve noticias procesadas y 
posicionadas en la prensa para ser ubicadas en la página web y las redes sociales del 

Colegio. 
 

 
 



III. Relaciones con DA-MOP 

A raíz de la participación en la I Reunión Técnica Iglesias del Altiplano, CS consigue 
contacto con Gunther Surckle director del Área de Patrimonio de DA-MOP. Se 

consigue reunión para el lunes 11 de Abril, en donde Colegio solicita la presencia del 
arqueólogo y colegiado Ángel Cabeza. 
 

IV. Relaciones con CMN 
PGC está trabajando en la elaboración de una carta para reunión con Emilio de la Cerda, 

nuevo Secretario Ejecutivo para plantear inclusión de un miembro del Colegio a la 
Comisión de Asesora de Arqueología y las modificaciones de la ley de Monumentos 
que está siendo tramitada en el Congreso Nacional. 

CS suministra como antecedentes a PGC Acta de CMN donde queda establecida la 
inclusión de un miembro del Colegio a la Comisión y carta de CACH enviada en 

noviembre para solicitar respuesta. 
PGC se compromete a enviar la carta. 

 

V. Elección de Comisión revisora de cuentas y Tribunal de Honor 
Nuevamente se discute la necesidad de conseguir candidatos para estos organismos y 

resolver el tema legal. No hay resolución al respecto. 
 

VI. Reglamento Interno y funcionamiento de la comisión de ética 

Boris Santander está elaborando reglamento interno para ser entregado al directorio y 
ser discutido y corregido para luego someterlo a escrutinio de la Asamblea. 

 
VII. Carta de crítica a proyecto Qaphac ñan 

SE realiza una evaluación del proyecto QÑ y se realiza carta en conjunto entre CS y 

Ulises Cárdenas para ser entregada a los colegiados Victoria Castro y Lautaro Núñez 
para ser expuesta al honorable Consejo de Monumentos. 

 
VIII. Patrocinio Encuentro de Arquitectura y Antropología en Iquique 

Se aprueba patrocinio al Encuentro de Arquitectura y Antropología en Iquique 

organizado por ‘Patrimonio Activo’ (participa el colega Pablo Méndez-Quirós). 
 

Sin más que tratar se levanta la sesión siendo las 21:30 hrs. 


